

¿Quiénes Somos? | Programación | Cobertura | Marketing



Portada Actualidad Política Local Nacional Internacional Deportes   Me gusta 3343

## **PUNO: EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS DARÍAN INICIO A LA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS BIOCLIMATIZADAS**

Publicado el día miércoles 09 de abril del 2014

El Director Regional de Vivienda y Construcción de Puno, Abelardo Quispe Huanacuni, informó que en las próximas semanas concluirían los expedientes técnicos del proyecto piloto para la construcción de viviendas bio-climatizadas en la zonas alto andinas de la región de Puno.

Estas viviendas permitirán reducir los riegos de las bajas temperaturas, para ello se realizó la firma de convenio con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Precisó que para la aplicación de dicho plan piloto se asignará un presupuesto inicial de 50 mil dólares americanos, los trabajos estarán a cargo del programa habitad rural del Ministerio de Vivienda y Construcción.

Según el proceso de evaluación, anunció que la comunidad de Yupalca en el distrito de Masacruz de la provincia de El Collao, es la zona focalizada por el plan piloto. “En un mes se estaría dando inicio con los trabajos y dentro de tres meses se tendría los primeros resultados”, explicó el funcionario.

## **PUNO: GREMIOS PERIODÍSTICOS MARCHARON EXIGIENDO JUSTICIA PARA EL PERIODISTA RUDY HUALLPA**

Publicado el día miércoles 09 de abril del 2014



En la víspera, diferentes gremios periodísticos de la región, marcharon por las principales calles de la ciudad de Puno, pidiendo justicia para el periodista ayavireño, Rudy Huallpa Cayo, quien fue herido con una bala de goma en el ojo izquierdo en la protesta que realizaron los pobladores de la provincia de Melgar, el pasado martes 01 de abril.

Asimismo, exigieron sanción para el capital de la Policía Nacional de Perú, Eliu Martín Fuentes Ramos, efectivo que disparó con una escopeta al rostro del periodista, causándole la pérdida de la visión.

Luego de varias horas de movilización, en la sede del gobierno regional de Puno, se reunieron el jefe del Frente Policial de Puno, Alberto Villalobos; el presidente regional, Mauricio Rodríguez; la presidenta de la Junta de Fiscales, Sofía Gaby Pantigoso y los representantes de los gremios periodísticos, a fin exigir la aceleración de las investigaciones y la ayuda respectiva a Huallpa Cayo.

Al respecto la presidenta de la Junta de Fiscales de Puno, Sofía Gaby Pantigoso, informó 04 de abril se apertura una investigación preliminar contra Fuentes Ramos por un plazo de 60 días, el mismo que está a cargo de la fiscal,

Marcia Gonzales Alvares. Asimismo, las autoridades regionales se comprometieron en ayudar económicamente al periodista para su tratamiento.

## **PUNO: POR BAJAS TEMPERATURAS DECLARARÁN EN ALERTA VERDE A LOS HOSPITALES Y ESTABLECIMIENTOS DE SALUD DE LA REGIÓN**

Publicado el día miércoles 09 de abril del 2014



Ante la presencia de la temporada de bajas temperaturas en la región de Puno, el titular de la Dirección Regional de Salud (DIRESA), Juan Carlos Mendoza Velásquez, informó que el viernes 11 de abril se realizará el lanzamiento de la alerta verde a los hospitales y establecimientos de salud en todas las provincias del departamento.

“Esta acción significa que todo el personal debe estar atento ante cualquier emergencia, además se realizará la dotación de medicamentos a los centros de salud”, sostuvo Mendoza Velásquez.

Asimismo, dijo que continúa brechas en infraestructura, recursos humanos y equipamiento; sin embargo, en respuesta a ello recién se estaría elaborando un plan de trabajo, donde en la región un 80% de centros de salud no responden a las exigencias de atención de calidad a las personas.

Cabe precisar que de acuerdo a los pronósticos del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología de Puno, se pronostica que las temperaturas bajarán hasta menos 15 grados bajo cero, por ello, se coordina acciones de prevención, principalmente en el sector salud.

Puno, 8 Abril 2014 - " Año de la Promoción de la Industria Responsable y Compromiso Climático "

  [RADIO Y VIDEO EN VIVO](#)

Búsqueda...

[INICIO](#) [ACTUALIDAD »](#) [POLÍTICA](#) [PERÚ](#) [MUNDO](#) [DEPORTE](#) [CULTURA](#) [SALUD](#) [ECONOMÍA](#) [M. AMBIENTE](#) [MÁS »](#) [AUDIOS](#)

## **DESIGNAN A MANUEL QUISPE COMO GERENTE GENERAL PROVISIONAL DEL GOBIERNO REGIONAL**



El ex jefe de la Oficina de Asesoría Jurídica del Gobierno Regional, Manuel Quispe Ramos, fue designado de manera provisional como gerente general, en reemplazo de Fredy Vilcapaza Mamani, con lo que se aceptó oficialmente el pedido de renuncia, de éste último.

El presidente del Gobierno Regional, Mauricio Rodríguez, manifestó que tuvo una conversación con Vilcapaza Mamani, quien le dio a conocer las razones de su dimisión al cargo, fundamentada en asuntos personales.

“A partir de la renuncia de Vilcapaza, hemos encargado temporalmente la gerencia general a Manuel Quispe, un profesional capaz; y ya dentro de una semana se estará tomando la determinación del nuevo profesional que se hará cargo de dicho puesto”, indicó.

En cuanto a las supuestas diferencias que habría tenido Vilcapaza Mamani con los asesores del gobierno regional, Rodríguez manifestó, que en todo movimiento hay diferencias en métodos de trabajo, por lo tanto, negó que exista una pugna de poderes entre sus principales colaboradores.

## **EXPERTO EXPLICA QUE PESE A ERROR DE QALIWARMA EL CHARQUI CON TRIQUINA NO DAÑA AL SER HUMANO**



Fue un error distribuir charqui y chalona de alpaca con sarcocistiosis, popularmente conocida como triquina, a los niños beneficiarios del Programa Qali Warma, pues por salud pública esta insumo no es apto para el consumo humano, aconsejó el reconocido Veterinario puneño, Jerry Figueroa Quispe.

En comunicación con Pachamama Noticias, el profesional expresó que la carne con este mal, no es apta para el consumo humano, por eso se debió prever ese problema, ya que en nuestra región las alpacas adultas tienden a tener este parasito.

No obstante, explicó que la sarcocistiosis en la carne de alpaca con el proceso de deshidratación con sal y modificar su PH, va provocar que el parasito pierda sal, y se desnaturalice con el secado al momento de obtener charqui, y posteriormente muere, por lo tanto no va a provocar ningún tipo de contagio al ser consumido por el ser humano.

Edgar Cutipa

## **QALIWARMA RECONOCE QUE SE DISTRIBUYÓ CARNE CON TRIQUINA EN AZÁNGARO**



NO PODÍAN OCULTARLO MÁS. El jefe del Programa Nacional de Alimentación Escolar Qali Warma, Rubén Pacheco, confirmó que el producto charqui y chalona, distribuido para el consumo de niños de la Institución Educativa Inicial Nro. 117 de Acopata, distrito de Asillo, si tenía Sarcocistiosis, conocida como triquina. Por lo que se dispuso la inmovilización de este producto en este jardín y en 298 instituciones de Azángaro.

En comunicación con Pachamama Noticias, expresó que la empresa proveedora de este alimento contaminado fue Nutrición Tecnología Alimentaria E.I.R.L., entidad que no sólo distribuyó este producto a la institución inicial de Acopata, sino a 298 instituciones de toda la provincia de Azángaro, con un total de 1500 kilogramos.

“Como medida de prevención se ha dispuesto que se paralice el consumo de charqui en toda la región, y se exigió a los proveedores para que cambien el charqui por chalona y conservas de pollo enlatado, a fin de continuar alimentando a los niños”, refirió Pacheco Castañeda.

Aseveró que la empresa proveedora sería denunciada penalmente ante el Ministerio Público, por atentar contra la salud de los usuarios, además dijo que se estaría resolviendo el contrato con el Programa Qali Warma.

En la víspera, una delegación del Programa Qali Warma, acompañados por el jefe del Área de Inocuidad Agroalimentaria del SENASA, José Antonio Sotomayor y el representante de la Unidad de Salud Ambiental de la Dirección Regional de Salud (DIRESA), Jorge Enríquez, realizaron una constatación en las instituciones educativas de la provincia de Azángaro, para evitar el consumo de esta carne deshidratada, que fue contaminada con triquina.

Más adelante, el representante del Servicio Nacional de Sanidad Agraria (SENASA), José Antonio Sotomayor, confirmó que se evidenció Sarcocistiosis en el charqui distribuido al jardín de Acopata, enfermedad parasitaria con alta incidencia en alpacas, no obstante dijo que este parásito sería inofensivo una vez procesado en charqui y chalona, ello a través del proceso de salado y secado, al que fue sometido este insumo alimenticio.

Edgar Cutipa



# Los Andes

Miércoles 02.04.2014 | Actualizado 07:00 (hace 1 hora)

Portada

Nacional

Regional

Política

Economía

Policial

Deportes

Sociedad

Más »

Buscar

## **MÁS 400 FUNCIONARIOS PÚBLICOS SON INVESTIGADOS POR ACTOS DE CORRUPCIÓN EN LA REGIÓN PUNO**

**Escribe:** HUMBERTO CCOPA

*En el Ministerio Público del Distrito Judicial de Puno, se ventilan más de 400 casos por delitos contra la administración pública, en el que están inmersos alcaldes, ex presidentes regionales y funcionarios públicos, tramitados según el Nuevo Código Procesal Penal, implementado en octubre del 2009.*



Sofía Gaby Pantigozo Meza, presidenta de la Junta de Fiscales Superiores de Puno

La corrupción corroe las estructuras del Estado, en el país una de las formas de hacerse rico parece ser la incursión en la política, no importa pasar años en la cárcel o estar en clandestinidad, con tal de asegurar la fortuna familiar.

En la región Puno, existen 5 alcaldes elegidos para el periodo 2011-2014, que se encuentran en la cárcel y tres son prófugos de la justicia, mientras que el resto enfrenta procesos judiciales por diversos actos ilícitos.

Entre las autoridades ediles recluidas están Hernán Ulises Bizarro, alcalde de Huancané; Andrés Incahuanaco Ticona, burgomaestre distrital de Taraco; Aureliano Alejo Calisaya, alcalde distrital de Copani; Roger Huacani Paye, alcalde distrital de Caracoto y Clemente López Chipana, alcalde distrital de Chupa.

En cambio, los que se encuentran en la clandestinidad son: José Luis Hañari Monzón, alcalde provincial de Lampa, Faustino Mamani Pilco, alcalde provisional de Huancané y David Quille Gómez, alcalde distrital de Pilcuyo.

Según la Procuraduría Pública Anticorrupción del Distrito Judicial de Puno, todos ellos están comprometidos en los delitos de peculado doloso, colusión y malversación de fondos. Otro grupo de alcaldes enfrentan procesos judiciales a nivel de la Fiscalía y el Poder Judicial, por ejemplo; de los 13 alcaldes provinciales de la región Puno, solamente uno no enfrenta procesos judiciales.

Actualmente, en el Ministerio Público del Distrito Judicial de Puno, se encuentran en investigación más de 400 casos por delito contra la administración pública y corrupción de funcionarios, en la larga lista de investigados, se encuentran alcaldes, ex presidentes regionales y funcionarios públicos.

Si bien la Fiscalía está empeñada en la lucha frontal contra la corrupción, pero también hay malos fiscales que archivaron varios procesos, paradójicamente los casos tienen que ver con alguna autoridad política.

Recientemente, el Órgano Descentralizado de Control Interno del Ministerio Público, inició investigación contra 16 fiscales de la provincia de San Román, entre los que están en actividad y los que ya fueron cesados.

Los denominados “fiscales archivadores” son investigados por haber archivado las denuncias contra el alcalde de Juliaca David Mamani Paricahua, que lleva dos periodos en el cargo, desde el 2007 hasta la actualidad.

La investigación del Órgano Descentralizado de Control Interno del Ministerio Público, es por los delitos de cohecho pasivo y asociación ilícita para delinquir e incluye a magistrados y ex magistrados, que durante los 7 últimos años tramitaron denuncias contra Mamani Paricahua.

“Si hay fiscales que cometieron errores deben ser investigados y sancionados”, indicó Sofía Gaby Pantigozo Meza, presidenta de la Junta de Fiscales Superiores de Puno, quien además evitó dar mayores detalles.

Sin embargo, pidió que la Oficina de Control Interno del Ministerio Público, investigue a los fiscales que archivaron procesos del alcalde de Juliaca, “considero que aquí se maneja intereses, pero prefiero no opinar”, indicó la magistrada.

Asimismo, dijo que tiene una cita pendiente con el Procurador Público Anticorrupción Samuel Larico Mamani, quien cuestionó la labor de la Fiscalía, en el sentido que el Ministerio Público dilataba las investigaciones contra las autoridades políticas.

Definitivamente, la lucha contra la corrupción está en manos de la Fiscalía y el Poder Judicial, si bien ya actuaron con dureza contra algunas autoridades involucradas en actos de corrupción, pero también hay muchos casos pendientes por resolver.

## **GR DE PUNO RATIFICA QUE ANTES DEL 20 DE ABRIL INICIARÁ CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL MATERNO INFANTIL DE JULIACA**

08/04/2014 [INICIO](#), [LOCAL](#), [NOTICIAS](#), [REGIONAL](#)



El jefe de supervisión de obras del gobierno regional de Puno, Jaime Chávez, ratificó que tienen programado iniciar la construcción del hospital materno infantil de Juliaca, antes del 20 de abril, pues, en este plazo colocarán la primera piedra.

“Le pedimos a la población la calma posible”, dijo el funcionario del gobierno regional de Puno, pues dijo que el 15 de abril, el consorcio que construirá la obra entregará el expediente técnico sin falta,

Señaló que luego de recepcionar el expediente técnico será aprobada para iniciar con la construcción del hospital materno infantil de Juliaca, postergado desde la anterior gestión del gobierno regional.

Al respecto, el consejero regional por la provincia de San Román, Pío Napoleón Vilca, señaló que es otra mentira más del gobierno regional.

**PUNO** MIÉRCOLES 9 DE ABRIL DE 2014 No. 8068

# Correo

Director: Héctor Mayhuire

PRECIO: **S/. 0.50** (DIARIO: S/.0.30 LÁMINA: S/. 0.20)

# HOY

LÁMINA

## 23

FOTO: CORREO

## Otro lío en la construcción de la carretera Muñani-Saytocochoa



### SAN ROMÁN

## Profesor dicta clases borracho



PAG. 6

### PUNO

## Mejoran vía lacustre a Los Uros



PÁG.2

### EN MAZUCO - MADRE DE DIOS

## Protesta minera deja dos muertos



PAG.14

## 2 | TEMA DEL DÍA

Miércoles 9 de Abril de 2014

PUNO | diario **Correo** pe



Trabajadores son lugareños de Uros



Director ejecutivo y equipo técnico del PELT



Alcalde y regidores de Uros Chulluni

PUNO. BENEFICIADOS SERÁN TODOS LOS QUE REALIZAN LA ACTIVIDAD TURÍSTICA

# Dragado del canal a Los Uros tiene 80% de avance

Excavadora de brazo largo fue adquirida en convenio con la ALT y la municipalidad de Uros

**Miluska Pizarro**  
wpizarro@grupoprensa.pe

**L**a obra Mejoramiento del Canal de Navegación de los Uros Tramo II (Río Willylago menor del Lago Titicaca), ejecutada por el Proyecto Especial Lago Titicaca (PELT), tiene un avance del 80%, si no se presenta ningún inconveniente estaría concluyendo dentro de dos meses, según lo indicó el director ejecutivo del Proyecto Especial Binacional Lago Titicaca (PELT), Fredy Walter Mujica Sánchez.

**EJECUCIÓN.** Para concretar el proyecto se viene utilizando una excavadora doble oruga, la misma que se encuentra en una plataforma metálica flotante; la maquinaria antes mencionada tiene un peso de 48 toneladas y un rendimiento de 800 metros cúbicos, fue adquirida gracias al convenio interinstitucional entre la ALT y la municipalidad Uros Chulluni. Trabajan alrededor de diez lanchas realizando veinte viajes al día, pues los sedimentos retirados son llevados a botaderos preparados en el proyecto. Hasta el momento se reti-

**Datos** Las más de diez lanchas que trabajan aquí fueron adquiridas bajo licitación pública, donde participaron los mismos lugareños.

**5 MILLONES** 665 mil 615 soles asciende el monto para la ejecución de esta obra.

raron 150 toneladas de material sólido.

**DRAGADO.** Es una operación de limpieza de sedimentos que se acumulan en la superficie terrestre del lago, lo cual ha ocasionado que las embarcaciones tengan dificultades al momento de navegar. A través de esta operación se aumentará la profundidad del canal navegable y así se facilitará el tráfico de embarcaciones, evitando el riesgo de encallamiento.

**META.** La meta física es de cuatro metros de excavación, con 25 metros de ancho y cuatro kilómetros de largo. Asimismo dentro del proyecto se tiene previsto la señalización



La excavadora se encuentra encima de la plataforma metálica flotante

náutica, la cual se espera que sea autorizada por la Dirección Nacional de Hidrología del Perú.  
"Esta obra me entregaron en el mes de noviembre con retrasos, pero hemos buscado todo los recursos para concluirlo", dijo Fredy Mujica, director del PELT.

El alcalde del centro poblado Uros Chulluni, Víctor Panca Mendoza, manifestó que este canal beneficiará no solo beneficiará a los Uros, sino también a todas las islas de Taquile, Amanani, Capachica, Luquina y otras. Una vez que termine, el turismo será el más beneficiado.

### ANTECEDENTES

La obra de mejoramiento de las condiciones de navegabilidad del canal Uros fue iniciada en enero del 2013, luego fue paralizada por tres meses, debido a la falta de maquinaria y las malas condiciones climáticas que impidieron continuar con el trabajo; en febrero del presente año nuevamente fue reiniciada la obra. Según declaraciones el convenio que se realizó con la ALT para la adquisición de la maquinaria estaría por concluir.

FOTO: CORREO

**REGALARON MOBILIARIO**

## Poder Andino emprende campaña electoral

**AZÁNGARO.** Niños de la Institución Educativa Inicial 850 Yaraja Carcasayani y 846 del barrio Alianza de Azángaro se beneficiaron con mobiliario escolar donado por el empresario Alexander Flores Pari, líder del Movimiento Regional Poder Andino, quien nuevamente decidió brindar su apoyo al sector educación. La ceremonia de entrega se cumplió en la avenida Los Próceres de esta importante provincia, donde recibió



la bienvenida de los beneficiarios de la donación, entre padres de familia y pobladores de la misma comunidad donde se cumplió el acto proselitista.

**JUAN MONZÓN ACLARA**

## Hermano de Butrón dejó de ser militante de Fadep

**PUNO.** Juan Monzón Granda, militante de la agrupación política Frente Amplio Para el Desarrollo del Pueblo (Fadep), dijo descartar cualquier acercamiento con Javier Ponce Roque, actual presidente de la Federación Regional de Folklore y Cultura, y voceado candidato a la alcaldía por Puno. Monzón Granda aclaró que las versiones sobre una posible alianza surgieron a raíz de una reunión entre Ponce y el hermano de Luis Butrón



Castillo. "Debemos aclarar que el familiar al que se hace referencia no es más militante del Fadep, por diferentes discrepancias", finalizó Monzón.

**PUNO. EN VÍA MUÑANI - SAYTOCOCHA SE ANULÓ PROCESO**

# Gobierno Regional manipula licitación

Disposición sería para favorecer a un consorcio participante

● **Javier Calderón**  
jcalderon@grupoprensa.pe

**L**as licitaciones que realiza el Gobierno Regional de Puno se han visto empañadas en los últimos tiempos por irregularidades que la institución deberá salir a aclarar.

**PROBLEMAS.** Resulta que la entidad regional con Resolución Ejecutiva Regional N° 187-2014-PR-GR, extrañamente, anuló el proceso de la licitación para la adjudicación del Sub Tramo III de la Carretera Muñani - Saytocochoa, provincia de Azángaro, retrotrayendo a la etapa de presentación de propuestas e introduciendo la expresión, "al momento de admisión". Esta disposición pretende establecer una etapa que no está normada en el artículo 22° del reglamento de contrataciones del Estado, Ley 1017. En el documento en mención, respecto a las etapas de procesos de selección, se señala con claridad que



FOTO: CORREO

Irregularidades se ponen al descubierto

el incumplimiento de alguna de las disposiciones que regulan el desarrollo de las etapas constituye causal de nulidad de las etapas siguientes del proceso, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 56° de la Ley, y lo retrotrae al momento a aquél en que se produjo dicho incumplimiento, empero esto no sucedió en el refe-

rido proceso.

**FAVORITISMO.** Fuentes confiables refirieron a Correo que esta disposición ha buscado únicamente favorecer al "Consorcio Azángaro" integrado por las empresas "Construcciones Luján S.A." y "Rover Alcisa Perú", esta figura ilegal dado por Manuel Quispe, jefe de la Oficina

**!** El Gobierno Regional, en los últimos días ha querido a través de comunicados tapar errores en diferentes procesos.

Regional de Asesoría Jurídica, estaría pretendiendo impedir que otros postores presenten nuevamente sus propuestas en la nueva etapa fijada, para ser evaluados en una sana competencia, sino que solo se tome en consideración las propuestas admitidas en la anterior presentación, de manera que gane el postor ubicado en segundo lugar de la licitación, inclusive con un costo mayor, monto superior a los cuatro millones de soles fijados.

**ACLARACIÓN.** Las empresas participantes han pedido que se aclare este problema puesto que, los procesos de licitación que ha emprendido el Gobierno Regional han sido encausados por disposiciones que entre otras cosas estarían intentando apañar errores y/o favorecer a algunas empresas.

**BERTHA VARGAS OTRA VEZ EN LA MIRA**

## Piden la cabeza de directora de la UGEL El Collao

**EL COLLAO.** Piden su cabeza. Los docentes de la Institución Educativa Primaria N° 70325, de la localidad de Jachoco Huaraco, a través de una solicitud dirigida al presidente regional Mauricio Rodríguez Rodríguez, han pedido la destitución de la directora de la Unidad de Gestión Educativa Local (UGEL) de esa jurisdicción, Bertha Vargas Condori, por presuntamente estar incurriendo en diferentes irregularidades y además estar empañando hechos de corrupción. El documento en



Docentes de Jachoco Huaraco no la quieren

mención refiere, en uno de sus apartados, que la titular de la UGEL El Collao ha sido sancionada administrativamente, esta circunstancia, según los

denunciantes, la impide de ejercer cualquier cargo público. En otra parte se hacen ver que Vargas Condori tiene dos denuncias en la fiscalía.

**PRESIDENTE REGIONAL TODAVÍA BARAJA NOMBRES**

## Rodríguez no define a reemplazante de gerente

**PUNO.** El nombre del nuevo gerente general del Gobierno Regional es todavía un misterio. El mandatario de la región, Mauricio Rodríguez Rodríguez, dijo estar evaluando algunas propuestas, pero que será recién la próxima semana cuando se conozca al funcionario que reemplazará a Fredy Vilcapaza Mamant, quien renunció el pasado lunes. Por lo pronto este cargo le ha sido encargado al jefe de Asesoría Legal de la institución, Manuel Quispe. Sobre las motivaciones



Presidente regional habló sobre salida de Vilcapaza

que obligaron la renuncia de Vilcapaza Mamant, Rodríguez dijo que en toda gestión existen discrepancias y pugnas, pero considera que la

decisión tal como lo dijo en el documento es por motivos familiares. "El me había dicho que estaba cansado", concluyó el presidente regional.